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A l’issue de la concertation préalable sur le projet GravitHy à Fos-sur-Mer, le maître d’ou-
vrage s’est engagé à poursuivre le dialogue et l’information avec le public. Ainsi, dans le 
cadre de la concertation continue, GravitHy propose des lettres d’information pour main-
tenir le territoire informé des avancées du projet. Ces lettres d’information régulières sont 
systématiquement publiées sur le site internet du projet www.concertation-gravithy.fr 
et transmises par e-mail aux personnes s’étant inscrites au préalable.1

1 Pour vous inscrire à la liste de diffusion, merci de bien vouloir remplir le formulaire 
en ligne : www.concertation-gravithy.fr/fr/inscription-a-la-liste-de-diffusion

Nouvelle vue aérienne du projet GravitHy 
au stade actuel des études de conception

www.gravithy.eu

http://www.concertation-gravithy.fr
http://www.gravithy.eu
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 Le 27 mars dernier s’est tenu à la Maison de la Mer 
de Fos-sur-Mer le premier atelier de la concertation 
continue de GravitHy. 
Au-delà de la présentation des dernières actualités 
relatives au projet, ce moment fut l’occasion d’abor-
der deux sujets identifiés lors de la concertation 
préalable : la gestion du risque poussières et l’inté-
gration architecturale et paysagère du site. 

Sur la gestion des poussières, il a été porté à la 
connaissance des participants les différentes solu-
tions déployées par GravitHy pour réduire ce risque : 

 — Utilisation de pellets comme matières premières 
du process et non du concentré de minerai de fer,

 — Renoncement à l’unité de briquetage à froid,
 — Acheminement des pellets depuis le terminal 

minéralier vers l’usine GravitHy via un convoyeur 
tubulaire,

 — Différentes solutions pour réduire les poussières 
lors du stockage et de la manutention des pellets.

Concernant les modalités de surveillance, le public 
a précisé que ces dernières seraient prescrites 
dans l’arrêté préfectoral autorisant le projet, avec 
la commission de suivi de site (CSS) notamment. Il 
a été proposé de poser un capteur à La Gracieuse 
et d’informer la population via des bulletins 
d’information.

Sur le sujet de l’intégration paysagère et archi-
tecturale du site, une carte apportée par les paysa-
gistes a permis d’accompagner ces échanges sur 
les lieux emblématiques du territoire à retenir pour 
l’étude paysagère. Les lieux évoqués sont : 

 — La plage du Cavaou,
 — Le village et château de Fos,
 — Le port de Port-de-Bouc,
 — La plage Napoléon,
 — Le col Saint-Pierre,
 — Le col de la Gatasse,
 — Le moulin à Martigues,
 — Le feu de Port-Saint-Louis-du-Rhône,
 — La plaine de la Crau,
 — Le Vigueirat,
 — L’étang de Vaccarès,
 — Les Alpilles,
 — Les plages de Camargue.

Sur le sujet du traitement de la tour DRI pour son 
intégration dans le paysage, certains participants 
identifient ce sujet comme un enjeu fort, tandis 
que, pour d’autres il s’agit d’un enjeu faible. C’est 
à GravitHy de faire des propositions de traitement 
architectural et paysager de la tour.

L’ensemble des documents relatifs à cet atelier 
(diaporama, livrets, carte, compte-rendu) sont 
disponibles sur le site internet de la concertation 
GravitHy.

Retour sur l’atelier du 27 mars

https://www.concertation-gravithy.fr/fr/rencontres-publiques-concertation-continue
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GravitHy a annoncé le 26 mars 2025 à la presse une 
levée de fonds de 60 millions d’euros, incluant l’aide 
obtenue dans le cadre du dispositif « Première usine » 
de France 2030. Ce tour de financement a attiré de 
nouveaux investisseurs : Ecolab, Japan Hydrogen 
Fund (un fonds géré par Advantage Partners), 
Marcegaglia, Rio Tinto, Siemens Financial Services, 
ainsi que les actionnaires historiques InnoEnergy et 
Engie New Ventures.

La sélection de l’architecte est l’une des étapes clés 
qui a été franchie dans le cadre du développement 
de notre usine de Fos-sur-Mer. C’est, le consor-
tium formé par l’agence ENIA et l’agence Rougerie 
+ Tangram qui a ainsi été choisi pour soutenir 
GravitHy dans les phases de conception et de plani-
fication à venir.

L’un des premiers jalons de cette collaboration 
concerne le dépôt du permis de construire, prévu 
pour septembre 2025. Cette étape marque le 
passage de la vision initiale du projet à sa réalisa-
tion concrète et ouvre la voie à la création d’un site 
industriel fonctionnel, durable et innovant.

GravitHy annonce une levée de fonds 
de 60 millions d’euros

Lire le communiqué 
de presse

Sélection des architectes

https://fr-fr.ecolab.com/
https://www.advantagepartners.com/en/
https://www.advantagepartners.com/en/
https://marcegaglia.fr/
https://www.riotinto.com/
https://www.siemens.com/fr/fr.html
https://innoenergy.com/
https://www.engieventures.com/
https://www.enia.fr/
https://www.rougerie-tangram.com/
https://www.rougerie-tangram.com/
https://gravithy.eu/wp-content/uploads/2025/03/CP-GravitHy-FR-26-03-25.pdf
https://gravithy.eu/wp-content/uploads/2025/03/CP-GravitHy-FR-26-03-25.pdf
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La Commission nationale du débat public (CNDP) a lancé le 2 avril à 
Fos-sur-Mer une vaste consultation publique sur la réindustrialisa-
tion et la décarbonisation de la région de Fos-Berre. 

Près de 50 projets industriels et d’infrastructures dans des secteurs 
tels que l’hydrogène, la sidérurgie, l’énergie et la logistique sont 
concernés. GravitHy a été invité à y participer en tant que projet 
stratégique et structurant pour le territoire. Notre présence dans 
ce débat renforce notre rôle dans la transformation de la région et 
s’aligne sur nos engagements en matière de transparence et d’im-
plication des parties prenantes. La participation de GravitHy à ce 
débat de zone s’inscrit également dans le cadre de la concertation 
continue du projet - actuellement en cours.

Le 23 avril, GravitHy a ainsi participé au premier forum public axé sur 
l’industrie verte, aux côtés d’une vingtaine de porteurs de projets. 
Cette journée s’est conclue par une réunion publique faisant salle 
comble.

GravitHy était également présent lors de la première réunion dédiée 
à la ligne THT à Beaucaire le 30 avril. Les éléments partagés lors de 
cette réunion sont disponibles ici. GravitHy prendra part également 
aux autres réunions prévues sur ce sujet (le 20/05 à Saint-Martin de 
Crau et le 02/06 à Arles).

Le projet se situant au carrefour de l’hydrogène et de la sidérurgie, 
GravitHy a par ailleurs participé au forum du 6 mai, consacré à l’ave-
nir du secteur sidérurgique sur le territoire, aux côtés de Marcegaglia 
et d’ArcelorMittal. Au-delà de la présentation du projet, cette soirée 
fut l’occasion de faire le point sur le secteur en France et en Europe 
et la nécessaire décarbonation de son activité durant les prochaines 
années. 

A la suite de l’ouverture du débat de zone le 2 avril, GravitHy 
a été convié par La Provence a un débat le 3 avril portant sur 
l’avenir décarboné des Bouches-du-Rhône. Ce débat rassem-
blait les différents acteurs de la réindustrialisation du territoire. 
Vous pouvez retrouver l’article ici.

Participation de GravitHy au débat 
public de zone

Débat sur la décarbonation 
industrielle à La Provence

Gwladys Le Goff, Florian Point et Benjamin 
Perdreau au forum dédié aux industries 
vertes le 23 avril à Martigues

Gwladys Le Goff, Benjamin Perdreau, Alice 
Vieillefosse et Gwenaël Podesta au forum 
sur l’avenir de la sidérurgie à Fos le 6 mai

https://www.debatpublic.fr/avenir-industriel-fos-berre-provence
https://www.debatpublic.fr/avenir-industriel-fos-berre-provence/forum-rencontre-avec-les-porteurs-des-projets-dindustrie-verte
https://www.debatpublic.fr/avenir-industriel-fos-berre-provence/atelier-forum-industrie-verte-une-revolution-industrielle-7284
https://www.debatpublic.fr/avenir-industriel-fos-berre-provence/reunion-territoriale-beaucaire-le-projet-de-ligne-tht-dans-le
https://www.debatpublic.fr/avenir-industriel-fos-berre-provence/reunion-publique-saint-martin-de-crau-transition-industrielle
https://www.debatpublic.fr/avenir-industriel-fos-berre-provence/reunion-publique-arles-solutions-alternatives-au-projet-de
https://www.debatpublic.fr/avenir-industriel-fos-berre-provence/atelier-forum-quel-avenir-pour-la-filiere-siderurgique-sur-le
https://www.laprovence.com/article/economie/1561198295549815/decarbonation-du-golfe-de-fos-lindispensable-ligne-haute-tension-au-coeur-des-debats
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La France adopte une nouvelle 
stratégie nationale hydrogène
La publication récente de la mise à jour de la 
Stratégie Nationale Hydrogène par le gouverne-
ment français confirme l’ambition de faire de la 
France un leader européen de l’hydrogène décarbo-
né. Cette feuille de route renforce les dispositifs de 
soutien à la production et à l’usage de l’hydrogène 
dans l’industrie, en particulier dans les secteurs stra-
tégiques, comme la sidérurgie.

Pour GravitHy, cette actualisation constitue une 
reconnaissance de l’importance des projets indus-
triels pionniers dans la décarbonation de l’acier. Le 
soutien accru à la production d’hydrogène bas-car-
bone et aux infrastructures de distribution est une 
avancée déterminante pour sécuriser notre appro-
visionnement en hydrogène et accélérer la mise en 
œuvre de notre usine de production de fer réduit 
bas carbone (DRI) à Fos-sur-Mer.

GravitHy salue cette vision industrielle et poursuivra 
son engagement aux côtés des acteurs publics pour 
concrétiser une filière sidérurgique bas-carbone en 
France et en Europe.

Maintenir la compétitivité de l’acier 
en Europe : stratégies et actions
Début avril, José Noldin PDG de GravitHy, participait 
à une réunion virtuelle organisée par la Commission 
Européenne pour discuter des conséquences signi-
ficatives que les droits de douane de l’administra-
tion américaine peuvent avoir sur ses partenaires 
commerciaux, y compris l’Union Européenne. 
L’accent a été mis sur les impacts d’un tarif de 
25 % sur l’acier, l’aluminium et les produits dérivés 
(annoncé par le président Trump le 12 mars 2025).

José Noldin a partagé son expertise et ses perspec-
tives sur les défis actuels et les solutions potentielles 
pour maintenir un secteur compétitif de l’acier et 
des métaux en Europe.
Les points clés discutés comprenaient la néces-
sité de réciprocité dans les tarifs pour se protéger 
contre les importations américaines de HBI (Hot 
Briquetted Iron), d’acier et potentiellement de véhi-
cules. Bien que GravitHy n’a pas vocation à exporter 
vers les États-Unis, l’entreprise serait affectée par les 

mesures à travers leur impact sur les secteurs de 
l’acier et de l’automobile, y compris les risques de 
fermetures de hauts fourneaux au lieu de conver-
sions en fours à arc électrique, et les déclins poten-
tiels de la demande d’acier intra-UE si l’industrie 
automobile souffre.
José Noldin a souligné l’importance de présenter 
un front européen uni et a proposé une stratégie 
en trois volets :

 — Protéger : Renforcer le CBAM1. 
 — Soutenir : Penser Europe ! Assurer l’ac-

cès au financement et des prix de l’énergie 
abordables. 

 — Encourager : Rester fidèle au marché 
unique en favorisant les marchés leaders et en 
poursuivant la décarbonation.

1. Mécanisme d’ajustement carbone aux frontières

https://www.info.gouv.fr/actualite/actualisation-de-la-strategie-nationale-hydrogene#:~:text=Cette%20strat%C3%A9gie%20se%20d%C3%A9ploie%20au,de%208%20000%20emplois%20directs.

